
Commissione  Consiliare  5a -  Pianificazione  dell’Economia  del  Mare,  Sviluppo
Economico e  Attività  Produttive,  Fund Raising,  Servizi  Informatici  e  Innovazione
Tecnologica, Lavori Pubblici, Sportello Unico Imprese (SUAP), Commercio.

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  04/02/2021  - ore 15.30

O.D.G.:
1. Approvazione verbali sedute precedenti;
2. Piano degli investimenti;
3. Varie ed eventuali.

La seduta è tenuta in videoconferenza.
Sono presenti i consiglieri: Marzia Paita, Tiziana Guerra, Giovanni Montesarchio, Daniele
Raggi, Cristiano Bottici,  Andrea Vannucci (in sostituzione di Dante Benedini).
Risultano assenti i consiglieri Lorenzo Lapucci e Gabriele Guadagni.
E’ presente inoltre l’Assessore Andrea Raggi.
Presiede la seduta Marzia Paita e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
La seduta ha inizio alle ore 15.30.
La Presidente Marzia Paita introduce l’argomento della seduta odierna, che è il piano degli
investimenti.
Rammenta che a novembre si  era parlato del  piano triennale  delle  opere pubbliche e
dichiara che nel piano si ritrova quasi tutto rispetto a quanto detto allora, con l’integrazione
di alcuni investimenti.
Ricorda che l’aspetto su cui era stata posta particolare attenzione, condiviso anche dalla
minoranza,  era  di  stanziare  una  cifra  significativa  sulla  manutenzione  delle  strade,  su
richiesta della cittadinanza.  Allora era stata indicata la somma di € 1.800.000 circa; nel
piano degli investimenti ci si è un poco discostati, la cifra prevista per la manutenzione
delle  strade  è  infatti  di  €  1.400.000  e  rappresenta  la  voce  su  cui si  è  investito
maggiormente. 
La Presidente prosegue poi elencando  alcuni degli investimenti più significativi finanziati
con entrate correnti: lavori di manutenzione dei bagni pubblici di Piazza Gramsci e accessi
al fabbricato Saffi per un importo di € 60.000 (che partiranno in primavera e si conta siano
conclusi  prima  dell’estate),  verifiche,  indagini  e  assistenza  vulnerabilità  sismica  per  €
80.000,  manutenzione  straordinaria  edifici  comunali  per  circa  €  380.000,  interventi  di
adeguamento impianti termici per € 60.000, interventi di sicurezza su immobili comunali
per € 50.000,  recupero accesso Orti urbani/parco Padula Villa Fabbricotti per € 50.000,
rifacimento della piscina scoperta a Marina per € 220.000, realizzazione di nuovi parchi
gioco per € 30.000; per quanto riguarda la viabilità € 800.000 più 80.000 per la viabilità
bacini marmiferi e gallerie più € 100.000 finanziati nel capitolo avanzi di amministrazione e
ancora € 50.000 per manutenzione straordinaria, indagini e verifiche sui ponti .
Come entrate correnti  la somma a disposizione è di € 2.476.000.
Per  quanto  riguarda  l’avanzo  di  amministrazione,  vincolato  a  specifici  interventi,  sono
previsti € 336.000 per la progettazione della nuova condotta della fognatura bianca Viale
XX Settembre tratto Via Marco Polo sbocco a mare e € 86.000 per piste ciclabili.
Sono previsti  inoltre € 50.000 per la manutenzione dei canali  tombati,  € 40.000 per la
riqualificazione di  tutti  i  bagni  pubblici,  € 87.000 per  la  trasformazione dell’alloggio  del
custode all’interno del palazzo comunale in uffici, € 37.000  per l’impianto audiovideo della
sala consiliare in quanto ha bisogno di essere ammodernato.
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La Presidente elenca poi alcuni interventi che verranno realizzati con i contributi statali:
interventi nelle scuole Taliercio e Buonarroti, acquisto di scuolabus elettrici, progettazione
e messa in sicurezza di edifici scolastici,  interventi su Palazzo Rosso e Palazzo Pisani,
pavimentazione di Via Verdi per circa € 1.000.000, progetto di riuso e rifunzionalizzazione
ex caserma Dogali.
Sono previsti inoltre € 768.000 per la manutenzione delle strade a rischio idrogeologico
nella zona del Ponte della Padula e € 650.000  per il ripristino e il consolidamento della
strada per Campocecina.
Per  quanto  riguarda  i  contributi  della  Regione  Toscana  sono  previsti  €  70.000  per  il
percorso Fossacava per i disabili, € 650.000 per il movimento franoso di Sorgnano (per
ora è stata finanziata solo la progettazione), € 250.000 per l’ adeguamento idraulico fosso
di Monterosso e € 250.000 per il  ripristino della Via Francigena.
Per  quanto  riguarda  gli  investimenti  che  verranno  finanziati  con  contrazione  di  mutui
l’investimento  più  importante  è  sulla  scuola  Giromini   per  la  quale  verrà  stanziata  la
somma di € 1.920.000; altre opere che verranno finanziate con mutuo sono impianti di
videosorveglianza per € 135.000, vari adeguamenti antincendio (Saffi € 45.000 e Dazzi €
135.000) mentre per il ripristino delle facciate della scuola Saffi verrà acceso un mutuo per
€ 280.000.
Saranno poi accesi un mutuo di € 200.000 anche per le facciate della scuola Marconi, €
300.000 per l’adeguamento antincendio della Sala Amendola e della biblioteca, € 100.000
per  la  manutenzione  straordinaria  degli  edifici  del  parco  della  Padula  destinati
all’Accademia delle Belle Arti, € 130.000 per lo Stadio dei Marmi, € 124.000 per il muro di
cinta dello  stadio,  € 560.000 per  la  piscina del  centro,  € 210.000  per  l’adeguamento
idraulico  fosso di  Monterosso,  €  150.000  per  il  recupero  dell’ex   stazione  Tarnone,  €
173.000  per  le  barriere  stradali  dai  Ponti  di  Vara  al  Tarnone,  €  200.000  per  la
manutenzione straordinaria della strada per Campocecina e € 100.00 per il sottopasso di
Fossola, sempre finanziati con mutuo.
Il consigliere Cristiano Bottici chiede alla Presidente se sia possibile avere via mail una
copia  del  piano  degli  investimenti  per  poterli  analizzare  in  maniera  più  dettagliata  e
domanda se i mutui siano da intendersi come debito o come investimento.
Interviene  in risposta l’Assessore Raggi che in primo luogo evidenzia l’ importanza di aver
investito risorse sulla manutenzione delle strade molto superiori agli altri anni, che è poi il
risultato di quanto emerso dalle indicazioni di tutti i consiglieri della Commissione.
Aggiunge  che  i  mutui  sono  certamente  da  intendersi  come  investimenti;  il  problema
principale in questo momento è la carenza del personale perché i concorsi in previsione
per assumere i nuovi tecnici non sono ancora stati sbloccati a causa dell’emergenza da
Covid.
Per il  consigliere  Andrea Vannucci  le  risorse stanziate  sono comunque sempre poche
rispetto alle necessità; lamenta le condizioni di Via Genova e lo stato delle gallerie, piene
di  grosse buche,  per  le  quali  secondo  il  suo parere  la  somma di  €  80.000 non sarà
sufficiente  anche  perché  lo  scorso  anno  non  sono  stati  fatti  neanche  interventi  di
“rappezzamento”.
Chiede inoltre, con riferimento agli interventi sulla fognatura, di quale tratto si parli e se sia
stato risolto il problema della fognatura con l’Autorità Portuale.
L’Assessore Raggi risponde che il problema non è ancora stato risolto ed è quindi ancora
in stand-by.
Per quanto riguarda il  cambio d’uso dell’alloggio del custode ad uffici,  per il consigliere
Vannucci la cifra di quasi 90.000 euro appare eccessiva.
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L’assessore Raggi replica che la perizia è stata fatta dagli uffici, e che il locale è molto
ampio, se ne ricaveranno uffici destinati a più di 10 persone.
Il consigliere Vannucci ribadisce infine che, sebbene la cifra per strade e marciapiedi sia
superiore agli altri anni, avrebbe voluto un maggior impiego di risorse.
L’Assessore Raggi ricorda che già lo scorso anno, dopo l’ultima variazione di bilancio,
sono stati affidati molti lavori per le strade.
Per il consigliere Vannucci vanno eseguiti lavori su tratti interi di strade e non su pezzettini
di strade.
La Presidente Paita rammenta che nella parte est di Marina sono stati rifatti i marciapiedi,
e partiranno poi i lavori su Carrara est.
La Presidente quindi saluta i consiglieri presenti alla riunione odierna e dichiara chiusa la
seduta. 

La Commissione termina alle ore 16.22.

Il Presidente della Commissione                                        La Segretaria verbalizzante    
       ( Marzia Gemma Paita )                                                      ( Chiara Amodio )
                  F.to                                                                                       F.to                           
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